1,16

13/3/25

LEGISLATIVO

SECCIÓN



"DIÁLOGO SIGUE ABIERTO"

México, sin prisa ante aranceles

Una vez que entró en vigor la aplicación de aranceles para el aluminio y el acero, México emprenderá dos acciones: "Reunirnos con los fabricantes de nuestro país" y... esperar al 2 de abril, fecha a partir de la cual "definiremos si se ponen aranceles recíprocos" a EU, informó ayer la presidenta Sheinbaum. El gobierno canadiense ya anunció represalias comerciales: a partir de hoy impondrá aranceles de 25% a 20 mil 700 millones de dólares de productos procedentes de EU, mientras que la Unión Europea impulsó contramedidas "rápidas y proporcionadas" por 26 mil millones de euros. Págs. 16-17

A ESPERAR

Inicia tarifa al acero; país responderá... hasta abril

VÍCTOR MANUEL TORRES

Sheinbaum destaca fortaleza del peso y dice que su gobierno está en contacto con metalúrgicos

on respecto a las tensiones comerciales que existen entre México y Estados Unidos, la presidenta Claudia Sheinbaum comentó en su conferencia matutina: "Hoy (ayer) comenzó la aplicación de aranceles para algunos productos secundarios de acero y aluminio. Ya Marcelo Ebrard, secretario de Economía, se reunió ayer en Washington con Howard Lutnick, secretario de Comercio. Lo que haremos, además de reunirnos con los fabricantes de acero y aluminio de nuestro país, es esperar al 2 de abril".

Al respecto de esa fecha límite, la mandataria recordó: "Además de que esa fue la fecha que acordamos en la llamada telefónica (entre ella y el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, el jueves 6 de marzo), también es el día en que el gobierno de nuestro vecino del norte ha dicho que habría (de imponer) un esquema de aranceles recíprocos para todos los



La presidenta Claudia Sheinbaum, ayer, en conferencia de prensa.

PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN

OVACIONES





países del mundo".

Es así, subrayó Sheinbaum, "que de aquí a esa fecha estarán trabajando Marcelo Ebrard y Edgar Amador, nuevo secretario de Hacienda (que ayer fue ratificado por el Congreso de la Unión), con los funcionarios del Tesoro en Estados Unidos". Y justamente, dijo, esa reunión tiene como fin trabajar en en qué consistirá todo lo referente al plazo del 2 de abril".

En ese sentido, la Presidenta mantiene la confianza de que no habrá aranceles a México: "Esperamos que, debido a que tenemos un tratado comercial y no hay aranceles de México a Estados Unidos, pues que no haya impuestos recíprocos".

A partir del 2 de abril, subrayó, "definiremos si se ponen aranceles recíprocos en el caso del aluminio y del acero. El diálogo (binacional) sigue abierto y se ha dado de manera muy respetuosa".

La economía mexicana continuará su expansión, pese a los retos globales, dijo ayer el subgobernador de Banxico, Omar Mejía.

PESO FUERTE

En ese contexto, Sheinbaum Pardo se refirió a la estabilidad de la moneda nacional: "El peso está fuerte porque la economía de México está fuerte. Lo hemos dicho. A diferencia del periodo neoliberal, hoy hay un nuevo modelo de desarrollo económico. México cambió para bien a partir de 2018".

Hoy, enfatizó, "la economía tiene un impulso muy importante porque viene desde abajo. Siendo importantes las inversiones privadas y la inversión extranjera directa, nuestra economía parte del principio 'primero los pobres'. Los programas de Bienestar no sólo mejoran la calidad de vida de quien menos tiene y disminuyen la pobreza, sino que impulsan el mercado interno. El aumento salarial no sólo permite disminuir desigualdades".

El nuevo modelo económico, "incluso impulsó los parámetros macroeconómicos "que tanto gustan a los neoliberales". Y puso ejemplos: "Crecieron las reservas internacionales, llegó mayor inversión extranjera directa a México, que son variables que nos interesan, pero nos interesa más que la gente viva mejor, sobre todo los más pobres".